

# AG K10plus Katalogisierung

## Protokoll der Webkonferenz am 03.12.2021

### Teilnehmer:

Ute Bauer	BLB Karlsruhe
Christina Billand	IAI Berlin
Petra Bengtson	TIB Hannover
Christoph Boveland	HAB Wolfenbüttel
Angelika Englert	UB Heidelberg
Christoph Hermann	UB Freiburg
André Hohmann	SLUB Dresden
Silke Horny	BSZ Konstanz
Beate Hultschig	SB Berlin
Ursula Jacob	SULB Saarbrücken
Birgit Libelt	ZBW Kiel/Hamburg
Claudia Liebl	KIM Konstanz
Julia Neumann	VZG Göttingen
Katharina Schmidt	SUB Hamburg

### Gäste:

Andrea Diedrich	VZG Göttingen
Lena Hassel	BSZ Konstanz
Kim Hornung	BSZ Konstanz

### Protokoll:

Katharina Schmidt	SUB Hamburg
-------------------	-------------

### Tagesordnung:

TOP 1	Katalogisierung von Objekten	2
TOP 2	3R-Projekt	2
TOP 3	Sonstiges	2
	3.1 Rückfragen zu Handschriften	2
	3.2 Organisatorisches 2022	3

## TOP 1 Katalogisierung von Objekten

Das Thema Katalogisierung von Objekten im K10plus wurde wieder aufgegriffen. Dazu wurde eine Auswahl an Beschreibungen für Objekte (Feld 0500, Pos. 1 V) aus dem K10plus, insbesondere in Hinblick auf Erfassung der IMD-Felder und der Umfangsangabe, von den Mitgliedern der AG besprochen.

Die AG einigt sich darauf, dass ein Praxishinweis zum Thema Objekte im K10plus-Wiki erstellt wird. Dieser soll u. a. umfassen:

- eine Definition für Objekte, die im Feld 0500 an 1. Position mit V codiert werden (basierend auf der Definition für „Gegenstand“ im RDA-Glossar)
- relevante Aussagen zur Belegung IMD-Felder und zur Umfangsangabe
- Beispiele in Kurzform (für Bsp.-Fälle: Spiel, Globus, Koffer mit mehreren Objekten; werden von Mitgliedern beigesteuert)
- Kriterien zur Erfassung von Gegenständen im K10plus bzw. in den Lokalsystemen/in Lax-Sätzen (GBV) (die Diskussion und Entscheidung dazu wird auf die nächste Sitzung vertagt)

Im Zuge dessen soll in den nächsten Sitzungen auch über die Anzeige im K10plus und den Datenexport von K10plus-Daten in z. B. Discovery-Systeme gesprochen werden, insbesondere welche Daten nicht exportiert werden dürfen (Status „i“ in Feld 0500 an 3. Position).

## TOP 2 3R-Projekt

Frau Horny und Frau Neumann berichten vom Stand des 3R-Projekts. Die Durchsicht der Elementbeschreibungen, deren Hauptbearbeitung erledigt ist, läuft weiterhin (auch Mitglieder der AG sind beteiligt, das nächste Treffen dazu findet im Januar 2022 statt).

Die allgemeinen Teile des Erschließungs-Handbuchs werden erstellt.

Für die Beschreibungen bestimmter Ressourcentypen wird weiterhin Unterstützung gesucht. Interessierte Kolleginnen oder Kollegen können sich bei Frau Horny oder Frau Neumann melden.

## TOP 3 Sonstiges

### 3.1 Rückfragen zu Handschriften

Die Verbundzentralen erhalten öfter Anfragen zur Katalogisierung von Handschriften (Reproduktionen). Da aus der RDA-Sonderarbeitsgruppe Handschriften noch keine Ergebnisse vorliegen, wird sich die AG mit dem Thema beschäftigen. Herr Boveland, Herr Hohmann und Frau Bauer erklären ihre Bereitschaft, hier mitzuarbeiten. Herr Boveland wird sich bei der Handschriftenabteilung der HAB nach der Praxis erkundigen. Diskussionsgrundlage könnte das alte SWB-Papier zu diesem Thema sein.

### 3.2 Organisatorisches 2022

Herr Hermann geht in den Ruhestand und verabschiedet sich aus der AG. Die AG dankt Herrn Hermann für die langjährige Zusammenarbeit und Expertise und wünscht alles Gute für die Zukunft.

Die Amtszeit der jetzigen AG K10plus Katalogisierung endet im Frühjahr 2022, für April ist eine Neubesetzung geplant. Nähere Informationen folgen von den Verbundzentralen.

Katharina Schmidt

17.12.2021